

Football/Les Gabonais de l'étranger

PEA en feu, Martinsson Ngouali et Palun à l'infirmerie

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Pierre-Emerick Aubameyang : le nul concédé dimanche passé (2-2) contre Crystal Palace a empêché PEA et ses partenaires d'enregistrer une dixième victoire consécutive, toutes compétitions confondues. Son but à la 56e minute lui permet de se consoler et de se dire qu'il est en pleine forme avec ses sept réalisations au compteur. Les Gunners

occupent la quatrième place en Premier League. **Bruno Ecuele Manga** : les jours passent et se ressemblent un peu trop pour l'international gabonais. Avec Cardiff City, il vient d'enregistrer, après la défaite face à Liverpool samedi passé (1-4), sa sixième déroute depuis le mois de septembre. Au point que la victoire contre Fulham, la semaine dernière (4-2), a été sa seule bouffée d'oxygène depuis le début du championnat. Où Cardiff est 17e avec cinq points. **Mario Lemina** : le fait qu'il ait disputé tous les matchs de Southampton en championnat et ne s'est pas en-



Photo : D.R

Et une nouvelle réalisation pour Aubameyang.

core blessé constitue la seule source de bonheur pour Lemina. Car les Saints enchaînent les contre-per-

formances, comme le nul devant Newcastle samedi passé (0-0). Ces résultats conduisent Southampton à

la 16e place (7 points). Soit deux unités de plus que Cardiff.

Serge-Junior Martinsson Ngouali : les fans d'Hammerby (Suède, D1) sont désespérés : le milieu de terrain est à l'infirmerie pour une blessure dont la nature n'a pas été dévoilée par le club. Il a donc manqué la rencontre contre Kalmar FF (0-0) dimanche dernier. La durée de son indisponibilité n'est pas connue et pourrait lui faire manquer des matchs importants d'Hammerby et des Panthères.

Lloyd Palun : il a rejoint, il y a quelques jours, le Cercle Brugge avec une bles-

sure contractée lors du match Soudan du Sud-Gabon. Au grand désespoir de l'entraîneur Laurent Guyot. Pour ce dernier, Palun sera éloigné des terrains pour encore une quinzaine de jours. Il est donc incertain pour le prochain match des Panthères. **Didier Ovono** : en dehors de sa titularisation en Coupe de la Ligue contre Ajaccio (14 août dernier), le portier gabonais n'a plus foulé l'aire de jeu. Barré par Vincent Demarconnay. C'est donc du banc qu'il a vu Paris FC s'imposer devant Auxerre (2-0) jeudi 26 octobre dernier.

Qualifications Can 2019/Préparation du match Gabon - Mali

La Fégafoot, le FNDS et la tutelle déjà mobilisés

J.A.L
Libreville/Gabon

MÊME si la billetterie, le transport, l'hébergement, le site du match ont fait partie des échanges, c'est davantage l'arbitrage sur le budget prévisionnel mis en place dans le cadre de la rencontre entre les Panthères du Gabon et les Aigles du Mali, comptant pour la 5e journée du dernier tour des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2019 qui a été au centre de la séance de travail réunissant, hier au Palais des sports de Li-

breville, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et le Fonds national de développement du sport, sous la direction de la tutelle sportive nationale. Durant deux heures, le président de la Fégafoot, Pierre-Alain MOUNGUENGUI, l'administrateur général du Fonds national de développement du sport (FNDS), Igor NYAMBE SIMARD, et le ministre des Sports Alain-Claude BILIE-BY-NZE (au côté du secrétaire général des Sports, Frédéric NDOUNDA) ont traité des différentes questions financières concernant la capitale réception du Mali, le 17 no-



Photo : D.R/ L'Union

Igor Nyambie Simard (FNDS), Alain-Claude Bilie-By-Nze (tutelle) et Pierre-Alain Mounquengui (Fégafoot) désormais concentrés sur la réception du Mali par les Panthères du Gabon.

vembre prochain au stade de l'Amitié. Mais aussi traité des enjeux de la se-

conde manche contre les Aigles.

« Nous sommes dos au mur.

La qualification pour la Can 2019 au Cameroun passe par une victoire contre le Mali. Nous ne léserons pas sur les moyens pour mettre notre équipe nationale dans les dispositions nécessaires pour franchir l'obstacle malien et se qualifier à la fin de la campagne éliminatoire. Les convocations ont été envoyées aux joueurs et leurs clubs cet après-midi (ndlr : hier), la liste nous sera déposée par le sélectionneur. Et à ce jour, nous n'avons reçu aucune notification d'un joueur pour nous signaler son indisponibilité », a déclaré le président de la Fégafoot.

Lequel a dit également se

réjouir de l'état de forme optimal affiché en club par Pierre-Emerick Aubameyang et sa confiance de voir ce dernier honorer sa convocation pour le rendez-vous à venir. L'optimisme de Pierre-Alain MOUNGUENGUI est également partagé par le ministre d'Etat aux Sports, Alain-Claude BILIE-BY-NZE qui estime qu'avec l'avantage du terrain et tout ce que cela comporte, le Gabon dispose d'atouts pour gagner. Même si des préalables à cette issue doivent être assurés par les trois entités susmentionnées, qui vont étroitement collaborer jusqu'au bout.

National-Foot 1 et 2, 2018-2019

La Linafp, l'ANFGP et l'ACP accordent leurs violons

J.A.L
Libreville/Gabon

DANS l'optique des championnats nationaux professionnels de première et deuxième divisions 2018-2019, la Ligue nationale de football professionnel (LINAFFP), l'Association des clubs de première et deuxième divisions professionnelles et l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon (ANFGP) se sont retrouvés samedi dernier au cours d'une réunion qui a accouché de la mise en place d'une plate-forme commune de travail et de concertation. Un outil dont l'objectif est de rendre plus harmonieuses les relations entre les trois entités, mais surtout de professionnaliser davantage leurs échanges et communication dans différents domaines dans l'optique de la saison à venir. Notamment du Na-



Photo : James Angelo Loundou

Brice Mbika Ndjambou se réjouit de ce que les joueurs comprennent désormais les mécanismes du versement et de l'utilisation de la subvention de l'Etat. Photo de droite : La plate-forme mise en place va améliorer les échanges entre l'ANFGP, les clubs et la Linafp.

tional-Foot 1 qui débutera le 24 novembre prochain, et du lancement du National-Foot 2, une semaine plus tard. « Nous nous réjouissons des résolutions qui ont été prises dans un environnement où le versement irrégulier de la subvention de l'Etat depuis 2014 a laissé les dirigeants des clubs dans une situation délicate pour couvrir entièrement leurs charges. Notamment en matière de salaires. Des échanges que nous avons eus avec l'ANFG, nous sommes heureux de ce

que les joueurs ont compris que la situation des impayés n'est pas exclusivement la faute de leurs employeurs que nous sommes », a admis Landry Nkeyi Rebonguinaud, le nouveau président de l'Association des clubs professionnels gabonais. Quant à Rémy Ebanega, le président de l'ANFGP, qu'accompagnait Stéphane Nguema Ondo (ancien international gabonais comme lui) qui demandait une collaboration plus ouverte avec la LINAFFP et les clubs depuis 2014, il a



Photo : James Angelo Loundou

salué l'issue des travaux visant également à améliorer le fonctionnement des différentes entités du football national de haut niveau. « Discuter des problèmes de notre football, comme nous l'avons fait lors de cette rencontre, est déjà un combat de gagné. Tout comme avoir une plate-forme pour échanger et désormais décider en toute collégialité constituera un plus, une avancée pour tout le monde pour le développement du football gabonais où la professionnalisation a plus été

subie que préparée », a ajouté l'ancien solide défenseur central des Panthères du Gabon. Pour le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou, le rendez-vous du stade de l'Amitié constitue une bonne base pour un démarrage efficace des deux championnats professionnels pour la saison 2018-2019. « Nous avons estimé que les différentes entités embarquées dans un même bateau, celui du football professionnel au Gabon, regardent dans la même di-

rection. Il était temps, mieux vaut tard que jamais, de mettre en place une plateforme où la Linafp, les représentants des joueurs et ceux des clubs regardent au quotidien ce qui doit être fait pour améliorer l'existant, mais surtout tendre vers la véritable professionnalisation. Parce qu'il n'est pas normal que lorsque les championnats sont arrêtés, les joueurs, les présidents et la Linafp en pâtissent. Il nous faut donc trouver des propositions concrètes issues d'une réflexion de l'ensemble des représentations du football professionnel gabonais et qui seront transmises aux pouvoirs publics, qui restent les initiateurs du projet du professionnalisme dans notre pays », a conclu Brice Mbika Ndjambou. Lequel espère, pour les prochaines rencontres, la contribution des entraîneurs et arbitres qui sont eux aussi des acteurs essentiels à la professionnalisation du football gabonais.